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ÉDITORIAL

Mes cher(e)s administré(e)s, 

Au printemps dernier, nous avons subi de plein fouet une crise majeure dont il est encore impossible 
de vraiment mesurer l’ampleur et ses conséquences économiques à venir.

Ce virus a modifié nos habitudes de vie et de travail, suscitant légitimement notre inquiétude pour 
les plus fragiles d’entre nous. Cet épisode nous a, dans tous les cas, donné l’occasion de réfléchir 
à nos modes de vie, à nos choix du quotidien.

Si bon nombre de mesures ont été prises avec le souci d’aider les ménages, les associations et 
les entreprises, il faudra certainement aller plus loin pour amortir les effets de cette crise sans 
précédent. 

Avec notre nouvelle équipe, nous faisons preuve d’abnégation, de réactivité et d’inventivité  
devant des lendemains de crise qui risquent d’être encore longs et douloureux pour beaucoup.  
Le pire serait en effet de subir les événements et de rester passif et inactif. 

La vie municipale a repris malgré des contraintes limitant nos réunions mais nos projets ne sont pas 
à l’arrêt car le virus ne doit pas paralyser notre économie.

Le vote du budget est toujours un moment important de l’année et faute de pouvoir nous réunir 
en avril en raison de la crise sanitaire, le budget primitif 2020 a été voté en juillet dernier.  
Cette année encore, il a été adopté à l’unanimité par le Conseil Municipal. Il est le fruit d’une gestion 
rigoureuse de la part des élus et des services municipaux.

Dans ce contexte difficile, exigeant toujours plus de maîtrise de la dépense publique, nous avons 
fait le choix de ne pas augmenter, une fois de plus, la part communale des impôts locaux en 2020, 
tout en présentant un programme ambitieux pour 2020. 

Cette année, une étude sur la revitalisation du cœur de ville est menée par l’Agence d’Urbanisme 
Catalane et elle sera suivie de travaux et d’aménagements à venir. 

Des travaux d’aménagement auront lieu en novembre au nouveau cimetière pour permettre  
la réalisation d’un espace de dispersion des cendres, l’installation de cavurnes, la construction 
de columbariums et d’un ossuaire.

Deux mâts d’éclairage à leds de 18 m ont été placés au terrain de foot n°2, de nombreuses  
huisseries vont être changées aux écoles.

Le projet de la Maison des Associations et de la Jeunesse dans l’ancien LIDL est lancé, des terrains 
ont été acquis par la ville pour l’installation future de jardins familiaux…  

Ces opérations vont contribuer au développement de la dynamique locale, au maintien des commerces 
de proximité, à l’amélioration de votre cadre de vie, à la création de lien social, au bien-vivre ensemble,  
à l’accueil de nouveaux administrés, en faisant de SALEILLES, une ville toujours attractive.

Vous l’aurez compris, anticiper l’évolution de notre commune en programmant utilement  
des investissements dans le temps, tout en maîtrisant nos dépenses de fonctionnement,  
veiller à la préservation de l’environnement, de votre cadre de vie et de votre patrimoione,  
telle est notre ambition !

Bien à vous,

Votre Maire, François RALLOVotre Maire, François RALLO
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FINANCES

1. Les principaux soldes : 

Les dépenses de fonctionnement sont stables :  
- 0,7% par rapport à l’exercice 2018.

Les recettes de fonctionnement sont en diminution 
de 4%, conséquence du désengagement de l’État 
et de la perte de recettes sur la taxe relative aux  
terrains devenus constructibles. 

Le compte administratif 2019 se solde par un excédent 
de fonctionnement de 600 280 € affectés en totalité 
au budget 2020 en recettes d’investissement.

La CAF* nette s’élève à 375 689 €.

Les dépenses d’investissement restent soutenues 
en 2019 2 965 376 € de dépenses directes  
d’investissement notamment liées à l’acquisition 
par la ville des terrains jusqu’alors portés par l’EPFL 
Perpignan Pyrénées Méditerranée.

L’encours de la dette au 31/12/2019 est de 
3 020 409 €, soit 563 €/hab, avec une baisse 
d’encours de 224 000 € sur 2019.

❚ LE COMPTE ADMINISTRATIF 2019 DE LA VILLE  
a été approuvé lors de la séance du conseil municipal du 09 juillet 2020

CA 2018
en euros

CA 2019
en euros

ÉVOLUTION
2018 / 2019 COMMENTAIRES

DÉPENSES 
RÉELLES

fonctionnement
4 543 318 4 512 865 - 0,7 % -

RECETTES 
RÉELLES

fonctionnement
5 315 844 5 115 145 - 4 %

Diminution de 170 000 €
de la taxe sur les terrains 

rendus constructibles

DÉPENSES 
RÉELLES

investissement
2 069 275 2 965 376 + 43 %

Acquisitions anticipées  
des terrains portés  

par l’EPFL (1,3 M €)

ENCOURS
DETTE 3 244 201 3 023 910 - 7 %

Remboursement du capital  
de la dette en 2019 

de 224 591 €

* CAF nette : La capacité d’autofinancement nette représente l’excédent résultant du fonctionnement après 
remboursement de l’annuité en capital de la dette. Elle représente le solde disponible pour autofinancer  
de nouvelles dépenses d’équipement.

Rue Calmette Acquisitions foncières 2019



2.  L’analyse des finances saleillencques en comparaison de celles des communes  
de la même strate démographique (5 000 à 10 000 hab.) 

Pour une analyse pertinente des finances communales, la comparaison par rapport aux comptes  
de collectivités de la même strate démographique est nécessaire. 
À ce titre, voici les principaux éléments comptables transmis par la DGFIP (Direction Générale des  
Finances Publiques)

➜  Recettes de fonctionnement 2019 : 
La commune dispose de ressources fiscales nettement inférieures à celles des collectivités de la même 
strate démographique. Ce constat s’explique par la volonté municipale de ne pas augmenter la part  
communale des trois taxes locales, en faisant porter l’effort sur la maîtrise de ses dépenses  
de fonctionnement. 

➜  Dépenses de fonctionnement 2019 :
Le tableau des dépenses de fonctionnement illustre le commentaire précédent relatif au travail sur  
leur maitrise. Les charges générales et les charges de personnels sont inférieures aux moyennes dépar-
tementales alors même que le niveau de services publics proposé à Saleilles est conséquent : une crèche 
municipale de 30 berceaux, 4 policiers municipaux, 2 bibliothécaires, un CCAS avec un mini-bus gratuit,  
des infrastructures neuves et équipées (complexe sportif couvert J. Arrieta, salles associatives Mont Soleil, 
Centre de Loisirs, sièges sportifs Jean-Pierre Teixidor, complexe de plein-air du Moulin très bien équipé…). 
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2019

Montant en € par hab. pour la strate de référence

En € / hab. Saleilles Département Région National

Ressources Fiscales 579 811 772 772

Dotations et participations 220 270 238 233

Ventes et autres produits  
courants non financiers 136 144 142 124

Produits réels financiers 0 0 2 3

Produits réels exceptionnels 7 7 14 10

 

2019

Montant en € par hab. pour la strate de référence

En € / hab. Saleilles Département Région National

Charges générales 281 316 268 262

Charges de personnel 424 537 547 535

Charges de gestion courantes 56 130 117 117

Charges réelles financières 26 40 32 23

Charges réelles exceptionnelles 1 4 6 6

 

Strate de référence :  
Population : 5286 - Régime Fiscal = FPU : Communes de 5 000 à 10 000 habitants.

Strate de référence :  
Population : 5286 - Régime Fiscal = FPU : Communes de 5 000 à 10 000 habitants.
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➜  Les dépenses d’investissement 2019 : 
Les dépenses directes d’équipements sont supérieures aux moyennes départementales, régionales et  
nationale en raison de l’effort réalisé par la ville au titre de la constitution de réserves foncières pour acquérir 
en 2019, l’ensemble des terrains jusqu’alors portés par l’EPFL (1,3 M € d’achats).

2019

Montant en € par hab. pour la strate de référence

En € / hab. Saleilles Département Région National

Dépenses directes d’équipement 470 405 397 369

Remboursement lié aux emprunts 
et autres dettes 42 114 107 84

 
Strate de référence :  
Population : 5286 - Régime Fiscal = FPU : Communes de 5 000 à 10 000 habitants.

Travaux impasse Calmette

Acquisition ancien LIDL

Éclairage LED

40 terrains de pétanque supplémentaires
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3.  Le bilan communal : 

Le bilan retrace le patrimoine de la commune au 31 décembre de l’exercice.

a.  À l’actif (partie gauche) figurent les immobilisations (actif immobilisé tels que terrains, bâtiments, véhicules…), 
les créances (titres de recettes en cours de recouvrement) et les disponibilités (ces biens non durables 
constituent l’actif circulant).

b.  Au passif (partie droite) figurent les fonds propres de la collectivité (dotations, réserves, subventions),  
le résultat et les dettes financières, ainsi que les dettes envers les tiers (mandats en instance de paiement).

Le bilan est ici représenté sous sa forme « fonctionnelle ». Les ressources stables (réserves, dotations, 
dettes) doivent permettre le financement des emplois stables (les immobilisations), ce qui permet  
de dégager un excédent de ressources stables appelés « fonds de roulement ». Ce fonds de roulement 
doit permettre de financer les besoins en trésorerie (besoins en fonds de roulement) dégagés par le cycle 
d’exploitation de la collectivité (différence dans le temps entre les encaissements et les décaissements).

L’analyse du bilan de la commune rend compte : 

◆  d’un actif immobilisé brut important lié aux acquisitions de terrains réalisées en 2019 auprès de l’EPFL  
pour un montant de 1,3 millions d’€.

◆  d’un passif composé d’un encours de dette pour un total de 3 023 910 €, soit 563 €/hab. 

◆  d’une trésorerie importante de 4 881 269 € permettant d’assurer le financement des projets futurs  
d’investissement sans augmenter la part communale de la fiscalité locale. 

Trésorerie = FDR - BFR =       4 881 269 €

BILAN EN 2019

ACTIF

ACTIFS IMMOBILIERS BRUTS
38 844 521

ACTIF CIRCULANT
486 260

TRÉSORERIE
4 881 269

PASSIF

RESSOURCES PROPRES
40 821 925

DETTES FINANCIÈRES
3 023 910

PASSIF CIRCULANT
366 214

-  120 046 €

5 001 315 €

FONDS

DÉ ROULEMENT

NET GLOBAL

BFR

La nouvelle équipe municipale dispose  
d’une assise financière sérieuse pour mener  
à bien la réalisation des projets présentés  
durant la campagne de mars 2020.

Cosme DILME
1er Adjoint délégué aux finances
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DURABLEDÉVELOPPEMENT

Ils étaient attendus et ils faisaient 
partie des projets volontaires de notre 
commune,

Les Jardins  
Familiaux

embelliront bientôt une partie de notre 
paysage végétal. Les terrains ont été 
choisis, mais l’aventure qui commence 
sera longue car elle doit être bien  
évaluée et bien réalisée pour le plaisir 
des candidats intéressés.

Les jardins familiaux permettent de  
retrouver la valeur du geste, ainsi que le 
sens du travail et de l’effort. Face au  
vertige du virtuel, ils remettent les citadins 
en contact avec la réalité du monde vivant. 

Par ailleurs, consommés sur place, à  
la période  de production,  la qualité et la  
diversité des fruits et légumes sont  
l’assurance d’une alimentation équilibrée.

C’est une évidence. Le jardinage est  
excellent pour la santé physique et  
psychique (3 h 30 de jardinage équivalent 
à 1 h 50 de jogging). La proximité d’un 
environnement végétal et le jardinage 
réduisent le stress, et peuvent aider à la 
concentration. De nombreuses plantes 
possèdent des propriétés bienfaisantes 
et jardiner redonne du sens au temps à 
travers le rythme des saisons tant pour 
le jardinier que pour celui qui le regarde. 

Il s’agit en plus de la culture du lien social  
et d’un rapprochement vers la nature.  
La convivialité et l’unification du lien  
social naissent à travers les contacts 
réguliers entre les jardiniers. La commu-
nauté se porte mieux avec le partage.  
Le tissu social est plus renforcé pour  
un développement participatif.

❚  UN PROJET QUI INSPIRE...
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RÉALISATION D’UNE PISTE CYCLABLE PARTAGÉE 
RELIANT LA VILLE AU PARC D’ACTIVITÉS

La municipalité veut réaliser une piste cyclable de 2,7 km 
environ, partagée avec les piétons, d’Est en Ouest de la 
commune qui reliera le parc d’activités. Son départ se 
fera dans la continuité de l’actuelle piste cyclable Voie 
Verte qui va de Canet-en-Roussillon à Saleilles (départ 
de la piste projetée du chemin existant devant le complexe 
sportif du Moulin), traversera le centre ville et arrivera au 
parc d’activités Sud Roussillon.

La ville est en train d’acquérir les terrains nécessaires à 
sa réalisation, elle est déjà propriétaire d’emprises foncières 
représentant 2 km environ. Ce chantier, sous maitrise 
d’ouvrage PMMCU compétente pour ce type de réalisation, 
sera étudié en 2021 et la ville a déjà répondu à l’appel  
à projet du Ministère de l’Écologie Plan vélo et mobilités 
actives afin d’être subventionné par l’État dans le cadre 
du plan de relance.
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Une charte accompagne ces jardins 
pour respecter les bonnes pratiques. 
Elle contient les règles de vie qui sont 
instaurées aussi bien pour le respect  
de l’environnement que pour le respect 
des hommes. 

Il convient de privilégier le compostage 
afin de préserver l’environnement.  
En effet, le respect de la biodiversité  
végétale et animale devient un code de 
conduite.

Les Jardins Familiaux de Saleilles  :  
Il s’agit d’une création que l’on veut  
soignée, originale, de qualité qui s’intégrera 
dans une construction paysagiste. 
Les étapes seront nombreuses, aussi 
nous serons attentifs à vous informer 
régulièrement sur l’avancement du projet, 
expliquer le cadre, déterminer les chemins, 
définir ce que sera l’équipement, le nombre 
de  parcelles, l’accès à l’eau, les règles  
à respecter, les modalités d’attribution 
des jardins... 

Au final, fruits, légumes, fleurs, arbustes... 
investiront alors  les parcelles sans oublier 
la présence dans leurs nichoirs, des  
oiseaux, fidèles sentinelles de la vigilance 
des productions.

environ, partagée avec les piétons, d’Est en Ouest de la 
commune qui reliera le parc d’activités. Son départ se 
fera dans la continuité de l’actuelle piste cyclable 
Verte
de la piste projetée du chemin existant devant le complexe 
sportif du Moulin), traversera le centre ville et arrivera au 
parc d’activités Sud Roussillon.

du plan de relance.

Les Jardins Familiaux de Saleilles  :
Il s’agit d’une création que l’on veut Il s’agit d’une création que l’on veut 

Départ progeté de la piste.
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❚  LA MAISON DE L’ENVIRONNEMENT
Dans le prolongement de la création  
des Jardins Familiaux, il est important 
de créer une nouvelle structure : 
LA MAISON DE L’ENVIRONNEMENT.
Sa mission est vaste. Sensibiliser, apprendre, 
faire. Grands enjeux du développement 
durable auprès du grand public.

Dans cet espace dédié à l’environnement, 
de nombreux ateliers vous seront proposés. 
Tous pourront participer à la création 
d’animations pédagogiques ou s’intégrer 
à des séances de jardinage pour savoir 
planter, soigner la terre et les plantes,  
recevoir des conseils de professionnels 
pour valoriser un potager et s’occuper des 
oiseaux. 

Une manière d’encourager un jardinage 
respectueux et  d’éduquer les candidats 
intéressés au développement durable,  
informer, susciter l’intérêt, apporter des 
connaissances sur de nombreuses  
thématiques, telles que le cadre de vie,  
les déchets, la lutte contre les nuisances, 
la qualité de l’eau, l’éco-consommation,  
la biodiversité, etc., mais aussi, bien sûr, 
exercer ces missions en partenariat avec 
tous les acteurs associatifs, sous le regard 
de la municipalité qui accompagnera cette 
précieuse démarche de sensibilisation. 

Cette maison sera ouverte à tous :  
juniors, élèves, parents, séniors, jardiniers 
débutants ou novices.

Quelques exemples : organisation de journées 
pédagogiques, création d’un Salon du Goût 
et des Saveurs, journée Éco-Citoyenne, 
réunions régulières pour permettre la 
transmission du Savoir Faire du jardinier, 
conférences, création de nichoirs par les 
enfants des écoles, les seniors et toute 
personne qui pourrait y trouver un peu de 
bien-être.

DÉVELOPPEMENT DURABLE

Type de Maison de l’Environnement  
susceptible d’être réalisé.



Le Développement Durable verra, entre autre,  
dans ce mandat, la réalisation des Jardins Familiaux,  
la Maison de l’Environnement, la restructuration  
de notre fôret et le lien commune/parc d’activités.
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❚  LA THÉRAPIE PAR LE CHEVAL
DÉVELOPPEMENT DURABLE, on pourrait croire 
que cette appellation concerne uniquement tout 
ce qui est végétation, prairies, forêts… 

Il n’en est rien ! 

Cette commission développement durable peut 
travailler sur 60 thèmes environ, dont la santé. 
Notre projet est de soigner les handicaps moteurs 
ou sensoriels ou mentaux avec l’aide du cheval.

Nous avons choisi de créer pour vous, une entente 
entre Saleilles et le centre d’équitation de St-Nazaire, 
(20 chevaux à disposition). 

La thérapie par le cheval est reconnue,  
c’est l’équithérapie :

Le cheval est un véritable récepteur de nos émotions. 
Il peut se révéler un aide-soignant très compétent 
pour accompagner des personnes handicapées 
physiques ou souffrant de troubles psychologiques. 
L’animal exerce alors un rôle protecteur.  Il devient 
le lien miraculeux par lequel le patient reprend 
contact avec le monde extérieur. 

L’équithérapie ne se pratique pas uniquement sur 
le dos du cheval mais parfois juste à son contact. 
Le toucher a un rôle majeur ainsi que le dialogue 
avec le thérapeute. Cela s’adresse à toutes per-
sonnes, enfants, adolescents ou adultes en demande 
de soin (dépression, troubles des comportements 
alimentaires, addictions, désorientation ou encore 
en rupture sociale).

L’équithérapie a des effets bénéfiques : 

•   Sur le corps, la posture, la motricité, le tonus  
musculaire, l’équilibre grâce au pas de l’animal, 
avec une allure lente, donc rassurante et agréable. 

•   Sur le mental, en communiquant avec le cheval, 
par le contact réciproque, se noue la relation  
affective et la confiance avec l’animal puis la  
valorisation, la concentration, la détente,  les jeux, 
la communication verbale, la gestion des émotions. 

Le cheval offre une autre caractéristique essentielle 
dans le travail avec la personne handicapée, il est non 
jugeant. Rien dans son regard ou dans son attitude 
ne laisse entendre le rejet ou l’incompréhension.  
Il accepte la personne handicapée et ne fait aucune 
différence entre une personne handicapée et une 
autre. Le cheval et la nature sont motivants,  
vivifiants, sa rencontre est souvent synonyme 
d’épanouissement et d’acquisition d’autonomie.

Marianne HAUSPIEZ
6e Adjointe déléguée à l’environnement, au développement durable, 
à l’Agenda 2030, aux affaires relatives aux marchés hebdomadaires.

3 phases pour  l’équithérapie : 
◆ Une approche en douceur, pour créer un climat de confiance.  
◆ Une phase de travail pour apprendre à diriger son cheval et interpréter ses réactions. 
◆ Le travail monté, ce sont les exercices sur l’équilibre, la relaxation.

La fin d’une séance se passe aux côtés du cheval pour le soigner,  
le caresser, le regarder manger, boire, marcher, l’écouter.
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LA BIBLIOTHÈQUE

LA VIE DES SALEILLENCS

Jeudi soir, la municipalité récompensait les couturières qui, gratuitement, 
avaient confectionné des masques afin de les offrir à la population et  
particulièrement aux personnes les plus fragiles. En effet, bien que les  
municipalités se soient mobilisées pour commander lesdits masques, les délais 
de livraison étaient tels qu’il fallait trouver d’autres solutions pour subvenir aux 
besoins. Le Comité des Fêtes et la Croix Rouge se sont alors mobilisés afin 
de lancer une opération de fabrication de masques artisanaux sur la base 
des recommandations de l’AFNOR afin de ralentir la propagation du virus. 

Toutes ces dames ont répondu présent et ont effectué un véritable travail de fourmi sans compter leurs 
heures afin de subvenir aux besoins des saleillencs. Ces masques ainsi confectionnés ont été, par la suite, 
distribués gratuitement aux saleillencs et, en particulier, aux familles les plus démunies. Il était donc normal que  
la municipalité remercie toutes ces couturières pour leur disponibilité et leur investissement.

❚  ANIMATIONS 2020 : OCTOBRE - NOVEMBRE

 Néanmoins, les opérations suivantes seront poursuivies :

❚  LES COUTURIÈRES BÉNÉVOLES RÉCOMPENSÉES

Concours de dessin Spécial Halloween 

Du 20 octobre au 14 novembre

Cette année, la bibliothèque organise un concours de dessin, sur le thème  
Halloween et ses monstres, dans l’une des trois catégories suivantes :  
Maternelle, Primaire, Collège. Le règlement et la fiche d’inscription sont 
disponibles auprès de vos bibliothécaires.

Les 3 lauréats seront récompensés par un lot  
offert par la librairie partenaire Cajélice.

Opération Premières Pages 

Un livre offert pour la naissance de votre enfant.

Un enfant a fait son entrée dans votre vie en 2020 ; le Conseil Départemental et votre bibliothèque sont 
heureux de lui offrir son premier livre. Venez retirer votre cadeau à la bibliothèque de Saleilles, muni de votre 
livret de famille (ou d’un acte de naissance de l’enfant) ainsi que d’un justificatif de domicile récent.

Retrouvez toutes les actualités  
de votre bibliothèque sur sa page :  

@bibliothequedesaleilles

Nouveaux horaires appliqués par les bibliothécaires dès le mois de novembre  
qui seront les horaires d’ouverture au public dès la fin du confinement.
Mardi de 14 h 30 à 18 h - Mercredi de 10 h à 12 h 30 et 14 h à 19 h - Jeudi 14 h 30 à 18 h 

Vendredi 10 h à 12 h et 14 h 30 à 18 h 30 - Samedi 10 h à 12 h 

En cette période de confinement, la bibliothèque est fermée au public mais,  
dans un souci de continuité du service public, elle remet en place le drive Click and Collect,  

dès le 04 novembre sur rendez-vous uniquement. 

Renseignez -vous auprès des bibliothécaires en appelant le : 04 68 88 21 34. N’hésitez pas !
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Si Saleilles m’était conté
❚  MON ÉCOLE D’AUTREFOIS    PAULETTE GARCIA-BATLLE

La trame du bâtiment  déjà existant a  été  
respectée mais c’est toujours le cœur serré que 
se remémore tout ce temps où dans le cocon 

familial il n’y avait que du bonheur dans l’insouciance  
de nos premières années .

C’est au début du siècle que la scolarité a été rendue  
obligatoire à SALEILLES. L’école était à côté de ma maison, 
l’ancienne boulangerie de la place de la REPUBLIQUE, plus 
tard elle fut construite rue JULES FERRY et inaugurée  
le 18 juin 1910.

C’est un attachement particulier pour tous les anciens 
qui racontent un morceau de leur  histoire. Nous étions 
ces enfants, garçons et filles, dans ce bâtiment de deux 
classes qui apprenions les débuts de l’écriture et plus tard 
les leçons qui nous conduisaient au certificat d’études  
primaires. La récréation  était tres attendue pour jouer 
au jeu des barres, à la marelle ou au jeu de billes mais 
notre jeu préféré quand il y avait un manque de surveil-
lance, et qui nous donnait une indicible joie, c’était, pour 
les plus courageux, de descendre la rampe de l’escalier  
à califourchon qui menait aux deux appartements des 
maîtresses et à la petite mairie les séparant. Par les longues 
soirées d’hiver, certains restaient après les cours, l’on  
aménageait alors les anciens bureaux en bois en cercle  
autour du vieux poêle qui nous donnait une douce  
chaleur. Je revois  aussi le regard triste de mon amie qui 
n’avait pas la faveur de la maîtresse et qui, à l’époque,  
souffrait beaucoup de cette injustice qu’un enfant ne 
comprenait pas.

Conserver la façade de l’ancienne école c’était envisager 
l’avenir sans en supprimer ce qui fut notre passé. Nous 
n’oublions pas que dans la nuit du 11 au 12 mars 1935 
une forte tempête de vent, pluie et neige, s’abattit sur  
le village et la foudre tomba sur le clocher en bois qui fut 
remplacé par un clocher en fer forgé pour une nouvelle vie 
jusqu’aujourd’hui.

Combien de nombreux saleillencs ont été instruits dans  
ce bâtiment alliant aujourd’hui conservatoire du patrimoine 
et transmission de logements sociaux avec une nouvelle 
horloge qui indique le temps égrenant les heures après 
avoir été  silencieuse. Le16 novembre 2017 une inauguration 
eut lieu en présence de notre maire FRANCOIS RALLO et 
de l’ancien maire de PERPIGNAN, JEAN-MARC PUJOL, 
des locataires et des entreprises qui ont réalisé l’opération.

Sur cette photo de mon  ancienne école, les anciens se  
souviendront que derrière ce mur, chacun y cultivait un 
petit bout de jardin.  

Je voudrais leur rappeler ceci, nous sommes ce que le passé 
de nos parents a fait de nous, le fruit de notre éducation 
et de notre vécu auprès d’eux, que nous avons aimés à 
SALEILLES. Qu’ils soient toujours dans la lumière de 
nos souvenirs lorsque tout au long de notre existence 
nous nous les replongeons toujours avec amour dans 
notre cœur ».  

Paulette  GARCIA-BATLLE

comprenait pas.

petit bout de jardin.  

Paulette  GARCIA-BATLLEPaulette  GARCIA-BATLLEPaulette  GARCIA-BATLLEPaulette  GARCIA-BATLLE

C’est le 5 février 1984 que fut inauguré l’école primaire de 10 classes pour pallier 
le nombre grandissant d’enfants des nombreux arrivants depuis 1968. 
Mon  école d’autrefois fut donc longtemps fermée puis vint le temps de la reconvertir 
en logements sociaux.

«      



Les saleillencs à l’honneur
★★★  Le Conseil des Anciens de Saleilles

Ces anciens jeunes saleillencs dont le dévouement 
constant et bénévole n’est plus à démontrer se 
présentent comme une force de propositions  
auprès des services municipaux et communautaires.

Il s’agit d’une assemblée consultative de 12 membres, 
indépendante, soucieuse de transmettre ses 
connaissances de la commune, du terroir et du patri-
moine local. Son objectif est de participer aux réflexions 
concernant les orientations de notre commune.

L’idée s’appuie sur un simple constat : notre jeune 
commune qui fêtera ses 100 ans d’existence admi-
nistrative lors de la prochaine mandature (1923-
2023) a vu sa population multipliée par 10 lors de  
ces dernières décennies.

Pour que cette évolution se passe dans les meilleures 
conditions possibles , nous pensons que les anciens 
peuvent et doivent transmettre utilement leurs 
connaissances et leurs expériences au service de  
la collectivité, partant du principe que pour qu’un 
arbre se développe et procure de beaux fruits, il faut 
régulièrement entretenir ses racines. 

Ce conseil des anciens se veut force de propositions 
et estime qu’il n’y a d’avenir que si l’on s’appuie sur  
le passé surtout à notre époque où les transferts  
de compétences supra communales ont tendance  
à effacer la personnalité et l’initiative de chaque  
commune. Il apparaît comme un garde-fou afin que 
Saleilles reste Saleilles.
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Nous nous devions de féliciter la boulangerie  
pâtisserie CASTOR ET POLUX qui vient d’obtenir 
le 1er Prix 2020 du Meilleur Croissant au Beurre. 
Un travail de longue haleine enfin récompensé.

★★★ Castor et Polux à l’honneur

Nous nous devions de féliciter la boulangerie 

Castor et Polux à l’honneur

★★★   Un membre du Cyclo 
Saleillenc à l’honneur

José CASTILLO, 

né le 24 novembre 1936,  
a 40 ans de fidélité au club 
de Cyclo de Saleilles. Il a de 
nombreux kilomètres à son 
actif. Les routes de France,  
il les connaît bien. En 1990,  
il a obtenu la médaille d’or à 
la cyclo des 3 nations avec 
un total de 145 km pour  
l’ascension  du Port d’Envalira 
et le Col du Puymorens.

Depuis quelques années, il s’était lancé un défi : 
escalader un grand col, chaque année. il a commencé 
par le Tourmalet, ensuite l’Alpe d’Huez et a enchaîné 
avec le mont Ventoux, le Galibier, l’Izoard l’Aubisque,  
le col d’Aspin et, en 2020, il s’est attaqué, pour ses  
84 printemps au col du Télégraphe et à la montée des 
18 lacets de Montvernier qui constituent une route 
des plus spectaculaires de Savoie.

Une belle leçon de courage pour tous. Il nous montre 
par ses défis que quand on a la santé, on peut  
repousser les limites de la vieillesse.
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Chères Saleillencques, Chers Saleillencs,

La crise sanitaire que nous continuons à traverser pénalise une grande partie de la population. Nous avons 
le devoir de rester optimistes et de veiller à ce que les plus en difficulté soient soutenus par la commune, 
avec les moyens dont elle dispose. Le tissu associatif, le tissu économique, les personnes isolées sont 
lourdement impactés. De notre point de vue, il est impératif d’agir rapidement. Nous avons proposé que  
les commissions municipales se réunissent afin de faire un état des lieux de la situation. Nous souhaitons 
que soient engagées des solutions solidaires, concertées, raisonnables. Le dernier conseil municipal n’a 
pas été à la hauteur du contexte actuel. Celui-ci a duré environ 30 minutes, le coronavirus et ses consé-
quences étaient absents de l’ordre du jour. Nous regrettons également que le peu d’événements prévu 
après le deconfinement ait été annulé : Fête votive, le forum des associations, les feux de la Saint-Jean. 
Une partie de ceux-ci aurait pu se dérouler dans le respect des protocoles sanitaires, comme dans d’autres 
communes. Nous proposons de parer au plus pressé, de répondre aux urgences, mais aussi de préparer 
l’avenir en élaborant des projets en mesure de recréer du lien social. Nous suggérons à la commune  
la création d’un PIJ et la reprise, dès que possible, de la course Le Bol d’Air. Nous vous informons que  
le recours administratif suite aux élections municipales n’a pas abouti. Conformément à la décision  
du tribunal, chaque élu de la majorité recevra la somme de 40 euros.

Toute l’équipe Votre Saleilles se joint à la douleur de la famille de Renée Olender après le décès  
de sa maman, madame Antoinette Gasch.

Pour nous contacter : 
  votresaleilles2020@gmail.com, Facebook, votre saleilles unis pour agir, Facebook, José Cascales.

LE MOT DE L’OPPOSITION

Le Clos d’Elpis est un domaine viticole créé par deux amis passionnés, 
Jean-François DAUDIES et Benjamin ROIG qui souhaitent revenir aux sources 
même du vin, là où tout a commencé, l’Antiquité, en utilisant des amphores en terre 
cuite pour la vinification et l’élevage des vins.
Il vient d’obtenir une médaille d’or pour son ELPIS Blanc au concours international 
grenache du monde. C’est un concours international itinérant composé de 68 ju-
rés (cavistes, sommeliers, importateurs, œnologues, journalistes...) relevant de 13 natio-
nalités différentes qui ont pu déguster 832 vins issus de 5 pays (France, Italie, Es-
pagne, États-Unis, Afrique du Sud),des vins issue de cépages grenache. 
Une récompense bien méritée, fruit d’un travail effectué avec passion. la passion de 
créer des vins d exception par une méthode ancestrale de vinification en amphores 
d’où l’expression même du cépages et du terroir à travers la terre cuite. 
Ces fêtes de fin d’année sont une belle occasion de déguster ces bouteilles, en vente 
à la cave au 2 rue Denis Papin à Saleilles le mercredi et le vendredi de 18h à 19h30 
ou sur rendez-vous au 06 18 18 28 46. 

Pour tous renseignements complémentaires : 
informations sur instagram facebook le clos d’elpis ou sur le site leclosdelpis.com. 

★★★ Le clos d’ELPIS



INFORMATIONS COVID-19
LA MAIRIE COMMUNIQUE

Pendant ce nouveau confinement, le Gouvernement a souhaité permettre aux services 
publics de fonctionner normalement afin de rester à l’écoute des populations et 
de satisfaire leurs besoins.

De ce fait, la mairie reste ouverte aux horaires habituels  
ainsi que la crèche, les deux écoles et le centre de loisirs périscolaire.

 
Le gymnase José Arrieta, le complexe de plein-air du Moulin, ainsi que toutes les salles  

associatives des di�érents bâtiments communaux, sont fermés jusqu’à nouvel ordre.
 
De plus, afin d’aider au mieux les personnes fragiles, notre CCAS a modifié ses horaires :

 ➜  le bus-navette fonctionnera tous les matins pour amener les seniors à leurs rendez-vous médicaux 
ou bien faire leurs courses. Il n’y aura que cinq personnes admises dans le mini-bus à chaque voyage. 

Pensez à vous inscrire en appelant le CCAS au : 06 35 07 95 62

 ➜  En outre, durant les week-ends, en cas d’urgence, les séniors peuvent appeler le numéro suivant : 
06 12 22 34 91

Pour plus de renseignements, notamment pour les mesures concernant les entreprises,  
n’hésitez à aller consulter le site internet de la commune, une page COVID-19 ayant été créée.

À la suite des annonces gouvernementales, ENEDIS a mis en place une organisation adaptée afin de permettre 
à ses salariés, partenaires et prestataires d’e�ectuer l’ensemble des missions de service public qui lui sont 
confiées sur tout le territoire.

Face à cette nouvelle période de confinement, ENEDIS reste à l’écoute de ses clients sur :
➜  Le site enedis.fr
➜  L’application gratuite Enedis à mes côtés disponible sur App Store et Google Play
➜ Le numéro d’accueil des clients :
➜  Pour les particuliers 09 70 83 19 70,
➜ Pour les professionnels 09 70 83 29 70,
➜  Pour les entreprises 09 69 32 18 99,
➜  Pour les producteurs 09 69 32 18 00,
➜  Le numéro de dépannage tout public : 09 72 67 50 + numéro du département  - 24h/24 – 7 jours/7

Pour plus de renseignements, notamment pour les mesures concernant les entreprises,  
n’hésitez à aller consulter le site internet de la commune, une page COVID-19 a été créée.

COMMUNIQUÉ ENEDIS


